

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

En los hoteles de esta capital se hospedaron ayer los siguientes viajeros: Suizo.—Don Manuel Ramos, don Ramón Ramos, don Francisco Mesonero, don Juan Campos López, don Vicente Rodríguez de hijo y don José Benavides y señora.

Alameda.—Don Javier Mares, don Juan Schuber, don Germán Mural, don Casimiro Santana y don Juan García Fresca.

José María Sáenz, doña Teresa Pérez de Ruiz y familia y don Emilio Molina. Han salido para Lanjarón, doña Julia Fernández, doña Matilde García, doña María Josefa Martínez y don José Chamorro e hija.

En la casa de Socorro fueron curadas ayer las siguientes personas: Asunción Fernández, de 13 años, de lujación en la segunda falange del pulgar derecho; Manuel García, de 5 años, de una herida por mordedura de perro en la región facial derecha; José Rodríguez, de 40 años, de desprendimiento total de la uña del dedo medio de la mano derecha.

Además, el presidente ha telegrafado al secretario del Gobierno civil de Zaragoza, pidiéndole noticias de la huelga y diciéndole que, si también está enfermo, encargue de esto a un oficial del Gobierno.

Asuntos económicos Madrid 2.—El señor Canalejas almorzó hoy con el ministro de Hacienda.

Medidas sanitarias Madrid 2.—El alcalde de Madrid ha visitado al jefe del Gobierno, dándole cuenta de las medidas sanitarias adoptadas contra la invasión del cólera.

Los de Seguridad Madrid 12.—Se ha firmado una real orden unificando en toda España el uniforme del Cuerpo de Seguridad.

La recaudación Madrid 2.—Con los ingresos de la Tabacalera, el alza en la recaudación de la Hacienda durante el mes de Agosto, asciende a 9 561 764 pesetas.

Luque Madrid 12.—El exministro de la Guerra general Luque, ha marchado a Baleares.

Visita de inspección Madrid 2.—El inspector de infantería de Marina se propone girar una visita de inspección a las fuerzas de los tres departamentos marítimos de España.

Material sanitario Madrid 2.—Uno de los días de la próxima semana, el señor Canalejas revisará en el paseo del Botánico el material sanitario municipal.

Un acuerdo Madrid 2.—El Ayuntamiento de esta corte ha acordado pedir al Gobierno que Madrid, con arreglo al número de habitantes, tenga doce diputados a Cortes.

El cupo de 1910 Madrid 2.—La Gaceta publica un real decreto llamando a filas a 75 000 reclutas del cupo de 1910.

García Prieto Madrid 2.—Mañana es esperado en esta corte el ministro de Estado señor García Prieto, el cual regresará de San Sebastián con objeto de asistir al Consejo de ministros.

Viejo aplazado Madrid 2.—El jefe del Gobierno ha aplazado su viaje a Bruselas hasta que pasen las actuales circunstancias.

Conferencias Madrid 2.—El ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino, ha conferenciado con el señor Canalejas, ocupándose ambos consejeros del discurso de apertura de los Tribunales.

Datos Madrid 2.—El señor Canalejas ha pedido a los gobernadores civiles que envíen datos diariamente de las cuestiones de orden público y sanidad.

De Barcelona Patronos y obreros Madrid 2.—Telegramas recibidos de Barcelona dicen que sigue reinando gran excitación entre obreros y patronos.

El atentado contra Maura Madrid 2.—Telegrafían de Barcelona que a petición del Círculo conservador que ejerce la acción popular en la causa del atentado contra el señor Maura, se ha ordenado practicar algunas diligencias, por cuya causa tardará en declararse concluso el sumario.

Precauciones sanitarias.—Pesquisas infructuosas Madrid 2.—Notician de Barcelona que el Ayuntamiento ha publicado un bando aconsejando las precauciones sanitarias que deben adoptarse contra el cólera.

Han resultado infructuosas las pesquisas que ha practicado la policía de aquella capital para capturar a los autores del robo de un maletín a la esposa del señor Mila.

Preparativos Madrid 2.—Comunican de Barcelona que se han ultimado en Vich los preparativos para recibir a la infanta doña Isabel.

Padre criminal Madrid 2.—Comunican de Barcelona que en la calle de Jaime Giralt, un padre, furioso, dió hoy de puñaladas a su hija.

Contra Canalejas Madrid 2.—Informan de Barcelona que El Progreso publica hoy un artículo de don Emiliano Iglesias contra el señor Canalejas, por la suspensión de las garantías constitucionales en Bilbao.

La caballería Madrid 2.—Notician de Barcelona que las fuerzas de caballería han reanudado sus ejercicios, presenciándolos el general Brandeis.

San Sebastián Los reyes Madrid 2.—Dicen de San Sebastián que el rey y el embajador extraordinario inglés, han recorrido la provincia en automóvil.

Obsequio a la embajada inglesa Madrid 2.—Anuncian de San Sebastián que el ministro de Estado señor García Prieto, ha obsequiado con un almuerzo en el monte Ulía a la embajada inglesa, al gobernador civil y al alcalde.

Los marinos alemanes Madrid 2.—Participan de San Sebastián que anoche se celebró en el Ayuntamiento una fiesta en honor de los marinos alemanes.

Miscelánea MADRID Eran cólicos Madrid 2.—Se ha comprobado que los casos registrados en Madrid, de los cuales se decía que se trataba del cólera, han sido cólicos sin gran importancia.

El arzobispo de Valencia Madrid 2.—El domingo llegará a esta corte el arzobispo de Valencia señor Guisasaola.

El teatro Apolo Madrid 2.—Esta noche se ha inaugurado la temporada del teatro de Apolo.

Medidas sanitarias Madrid 2.—En Valencia, las autoridades han empezado la desinfección de las barriadas marítimas.

Circular del prelado Madrid 2.—Dicen de Valencia que el arzobispo de aquella diócesis ha publicado una circular, ordenando la desinfección y limpieza de los templos.

Bombita Madrid 2.—Dicen de Málaga que Bombita ha pasado la noche tranquilo.

Un choque Madrid 2.—En la Coruña, el automóvil del capitalista don Fernando González chocó contra una bicicleta que montaba el contratista de maderas señor Julio.

No eran bombas Madrid 2.—Notician de Gijón que se ha confirmado que los cartuchos

encontrados ayer por la policía, eran inofensivos.

Un mitin Madrid 2.—Telegrafían de Oviedo que en aquella capital se ha celebrado un mitin republicano.

Atropellos policíacos Madrid 2.—Comunican de Gijón que la prensa de aquella ciudad denuncia que los obreros detenidos en la última huelga, fueron brutalmente apaleados por la policía.

Weyler en Palma Madrid 2.—Participan de Palma de Mallorca que ha llegado a aquella ciudad el general Weyler.

Vuelco de un coche Madrid 2.—Notician de Jerez de la Frontera, que hoy ha volcado el coche correo que va desde esta ciudad a Arcos de la Frontera, resultando tres viajeros gravemente heridos.

El reparto de Marruecos Madrid 2.—Dicen de Londres que un periódico inglés ha recibido noticias de Tanger, hablando del reparto de Marruecos entre las potencias europeas.

Recepciones suspendidas Madrid 2.—Se tienen noticias de que el secretario de Estado del Vaticano señor Merry del Val, ha suspendido la recepción diplomática que debía celebrarse hoy y la próxima.

El cólera MADRID Despachos recibidos de Budapest participan que en aquella ciudad se ha registrado un caso de cólera.

El cólera ITALIA Madrid 2.—Se reciben telegramas de Roma dando cuenta del desarrollo de la epidemia cólerica.

El cólera PORTUGAL Madrid 2.—Informan de Lisboa que se ha celebrado una corrida de toros, con bichos de la ganadería de Comora, que resultaron buenos.

Contra los consumos En el centro republicano del cuarto distrito se celebró anoche un mitin contra el impuesto de consumos, asistiendo numerosas personas.

Contra los consumos Madrid 2.—Presidió el acto Miguel Torres. Bienvenido Millán dijo que es necesario por todos los medios conseguir la supresión, pues es imposible continuar sin poder comer.

Contra los consumos Madrid 2.—Pidió que tributen los capitales impuestos en el Banco de España. Baldomero González manifestó que además de lograr la supresión del impuesto de consumos, es necesario conseguir también que no falte trabajo a los obreros.

Contra los consumos Madrid 2.—Manuel Yudes sostuvo la conveniencia de solicitar del Gobierno la supresión.

Contra los consumos R. friéndose al señor La Chica, expuso que éste tiene el deber de estudiar fórmulas para la supresión del impuesto y no pretender que se las deshechas.

Contra los consumos Nosotros no somos revolucionarios; exclamó—es que la revolución viene a nosotros por las malas artes que se dan los gobernantes de España.

Contra los consumos José Gerona indicó, dirigiéndose al delegado de la autoridad, que a los mitines asisten empleados de consumos, y que si alguna noche se altera el orden, ellos serán los responsables de lo que suceda.

Contra los consumos Agregó que detrás del contrato de consumos, hay muchas personas que aparentan amor al prójimo, pero que procuran que los dividendos sean lo más crecidos posible.

Contra los consumos Recomendó a todos que el día que se voten los presupuestos, estén en el Ayuntamiento para poder apreciar los conceptos que se interesan por Granada.

Contra los consumos Antero Revillas combatió con energía el impuesto de consumos, pronunciando fogosos párrafos.

Contra los consumos José Alvarez expresó en términos

Servicio Telegráfico

De nuestro corresponsal especial en Madrid

Las huelgas En Barcelona

Madrid 2.—El presidente del Consejo ha manifestado a los periodistas que en Barcelona reina absoluta tranquilidad, sin que se noten síntomas de agitación.

Agregó el señor Canalejas que actualmente están en huelga en la ciudad condal los metalúrgicos y los obreros de la compañía Hispano-Suiza, quienes han pedido al gobernador que intervenga para solucionar el conflicto.

El total de los obreros huelguistas asciende a 750

Huertas en Zaragoza

Madrid 2.—Telegramas de Zaragoza dicen que ha llegado a dicha capital el nuevo capitán general de Aragón señor Huertas, encontrando la población en perfecto orden.

El gobernador civil señor Weyler, se encuentra enfermo.

La de Bilbao

Madrid 2.—El capitán general de Vizcaya comunica que hoy han enmendado al trabajo más obreros que en días anteriores.

Se han adoptado las medidas necesarias para reprimir cualquier desorden.

Dichas medidas se impondrán suavemente y con prudencia.

Dice Canalejas

Madrid 2.—El jefe del Gobierno, hablando hoy del conflicto de Bilbao, aseguró que, ante el peligro la guardia civil contestará a tiros a las agresiones de los huelguistas.

Agregó que después de declararse el estado de sitio, el orden ha sido completo, habiendo desaparecido los grupos que recorrían la población.

Negó razón a la nota publicada por la Casa del Pueblo, culpando al Gobierno del fracaso.

Nadie—agregó el señor Canalejas—puede extrañarse de que la huelga dure 45 días. Otras huelgas duraron más, pues no se ha encontrado todavía la panacea para curar estos males radicalmente.

Terminó diciendo el presidente que el Gobierno ha cumplido con su deber, pues se han anunciado algaradas, la reproducción de la semana trágica de Barcelona y otros sucesos y nada ha ocurrido.

Parte diario

Madrid 2.—El señor Canalejas ha pedido al gobernador civil de Vizcaya que le envíe una parte diario de la huelga.

Lo que dice Merino

Madrid 2.—El ministro de la Gobernación, hablando hoy con los periodistas, hizo historia de la huelga de Bilbao y de la intervención que en ella ha tenido el Gobierno, el Instituto de Reformas Sociales y la Casa del Pueblo.

El señor Merino consideró como un éxito que no se hayan registrado incidentes durante la intervención del Gobierno para solucionar el conflicto.

Agregó que se ha establecido en Bilbao un régimen de excepción como medida de prudencia.

Los gasistas

Madrid 2.—Comunican de Zaragoza que los obreros gasistas han anunciado que se declararán en huelga si dentro de ocho días no se resuelve el conflicto de Bilbao.

El paro en Zaragoza.—Los tranvías.—El comercio cierra.—El capitán general

Madrid 2.—Telegramas de Zaragoza dicen que numerosos grupos de huelguistas recorrieron esta mañana las fábricas y los talleres para impedir los trabajos.

El paro fue completo, pues se dejó de trabajar hasta en los pequeños talleres.

Los grupos intentaron, pacíficamente, parar los tranvías, sin logro.

En vista de ello, el gerente de la compañía tranviaria conferenció con el gobernador civil.

Este ha prohibido que paren los tranvías, pues en caso de que los obreros se declararan en huelga, harían el servicio los soldados.

En los talleres de los tranvías no se trabaja.

A la entrada de la estación acudió un grupo de obreros, permitiendo solo cargar pescado.

Los huelguistas recorren las calles invitando al comercio a que cierre sus puertas, y consiguiéndolo casi en la totalidad.

Fuerzas del cuerpo de seguridad con fusiles patrullan por las calles.

Algunos tranvías van custodiados por la benemérita, en previsión de que se intente pararlos nuevamente.

Hasta ahora el orden ha sido completo.

El nuevo capitán general de Aragón señor Huertas, llegó a Zaragoza a las seis de la mañana.

Las tropas de la guarnición cubren la carrera, acudiendo a recibirle el elemento oficial.

El general Huertas visitó después al gobernador civil señor Weyler, que se encuentra muy mejorado.

El gobernador le devolvió después la visita.

Las tropas continúan acuarteladas.

La ley marcial.—Los Altos Hornos.—Grupos de sueltos

Madrid 2.—Telegramas de Bilbao dan cuenta que esta mañana, bien temprano, se proclamó la ley marcial en la zona minera.

Los obreros escucharon la lectura del bando, retirándose después pacíficamente.

En Sopuerta aumenta el número de los obreros que trabajan.

Los Altos Hornos funcionan con normalidad.

Mañana se encenderán dos hornos que se habian apagado últimamente.

En los muelles también aumenta el número de los trabajadores.

Los dueños de gabarras han acordado federarse y despedir a los obreros agitadores.

A las once de la mañana se formaron algunos grupos en el paseo del Arsenal, disolviéndolos las tropas, sin ocurrir incidentes desagradables.

El capitán general ha autorizado el reparto de pan a los huelguistas.

Una comisión de la federación obrera ha pedido permiso a las autoridades militares, para celebrar una reunión con objeto de dar cuenta de la marcha de la huelga.

La prensa.—Otros informes

Madrid 2.—Notician de Zaragoza que hoy no se publicaron los periódicos de aquella capital.

En las calles se han visto hoy pocas señoras.

Los tipógrafos se reunirán hoy, siendo probable que acuerden trabajar esta noche.

El comercio abrirá mañana, ante la promesa de que se garantizará el orden.

A las dos de la tarde, numerosos grupos situáronse en la plaza de la Constitución, intentando cerrar los cafés.

El público que ocupaba los veladores de las aceras, se negó a marcharse, cambiándose mutuos insultos.

Acudieron fuerzas de seguridad, produciéndose sustos y carreras.

Han sido arrancados los transparentes del Diario de Avisos de Zaragoza, por anunciar que la huelga de Bilbao decrecía.

Con motivo del relevo de las tropas, se produjo alguna alarma.

El comité de la federación obrera fue quien encargó a los huelguistas pacíficos que invitasen al comercio a cerrar sus puertas.

En vista de la actitud levantisca de las mujeres, las tropas están acuarteladas.

Se ha nombrado personal militar para el servicio de gas, electricidad y panadería, en previsión de que estos obreros se declaren en huelga.

Se calcula que hay 25 000 obreros parados.

Se han reunido en el Ayuntamiento la Cámara de Comercio y otras entidades, para tratar del conflicto.

Se acordó telegrafiar a los señores Canalejas y Merino protestando del abandono en que se deja a la población por parte de las autoridades.

La huelga se agrava

Madrid 2.—Comunican de Zaragoza que se cree que esta tarde cesará la circulación de tranvías.

El director del ferrocarril de la estación de Utrilla, ha comunicado

al gobernador civil que se han declarado en huelga los empleados de aquella línea ferroviaria, por cuya causa pide instrucciones porque en el caso de que ocurriera un accidente grave no podría disponer de un tren de socorro.

El gobernador llamó a su despacho al presidente de la Federación obrera para pedirle que aconseje a los obreros ferroviarios que reanuden sus trabajos.

El presidente expresó la imposibilidad de complacerlo por no pertenecer los citados obreros a la Federación, ni está haberles invitado previamente a que secunden la huelga.

Una reunión

Madrid 2.—En el ministerio de Estado se han reunido esta noche los señores Canalejas, Merino, Aznar y Burell, tratando de las noticias referentes a las huelgas.

El capitán general de Vizcaya telegrafía diciendo que en Bilbao reina tranquilidad.

Lo mismo dice el gobernador civil de Zaragoza.

Habla el auditor

Madrid 2.—Dicen de Bilbao que el auditor de guerra ha manifestado que no ejercerá previa censura, confiando en el buen sentido, ni se impondrá, mientras no sea precisa su intervención.

En Madrid

Madrid 2.—Los obreros de una fundición de la calle de Ríos Rosas, se han declarado en huelga.

Varios huelguistas pretendieron ayer ejercer coacciones, pero se presentó la guardia civil, deteniendo a tres.

Huelga en Barcelona

Madrid 2.—Informan de Barcelona que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de automóviles La Hispano Suiza.

Los delegados de la solidaridad obrera se han reunido privadamente, ignorándose los acuerdos que hayan adoptado.

Se asegura que en los centros oficiales se tienen noticias de la llegada de comisionados obreros de Bilbao y Zaragoza.

La Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	Día 1	Día 2
MADRID		
4 por 100 perpetuo interior		
Fin corriente	85 15	85 00
Fin próximo	00 00	00 00
Al contado		
Serie E de 50.000 pts. nominales	84 85	85 00
" E de 25.000 "	81 95	85 00
" D de 12.500 "	85 00	85 20
" C de 5.000 "	86 90	87 15
" B de 2.500 "	86 90	87 00
" A de 500 "	85 95	87 00
GyH de 100 y 200 nominales	85 95	86 00
En diferentes series	85 90	87 00
5 por 100 amortizable		
Serie F de 50.000 pts. nominales	101 00	100 90
" E de 25.000 "	90 00	100 90
" D de 12.500 "	100 95	101 00
" C de 5.000 "	101 25	101 10
" B de 2.500 "	101 25	101 10
" A de 500 "	101 31	101 15
GyH de 100 y 200 nominales	101 31	101 15
En diferentes series	100 00	100 00
Fin corriente	00 00	00 00
Fin próximo	00 00	00 00
Nuevo amortizable		
Serie E de 15.000 pts. nominales	92 90	92 90
" D de 12.500 "	92 90	92 90
" C de 5.000 "	92 90	92 90
" B de 2.500 "	92 90	92 90
" A de 500 "	92 90	92 90
En diferentes series	92 90	92 90
Bancos y Sociedades		
Cédulas hipotecarias al 5 por 100	102 75	102 90
al 4 por 100	119 00	119 00
Acciones del Banco de España	333 00	331 00
Id. del Banco Hispanoamericano	00 00	00 00
Id. de la Comp. A. de Tabacos	00 00	00 00
Sociedad General Azucarera española	00 00	00 00
Id. id. ordinarias	60 00	61 00
Id. id. obligaciones	16 00	16 00
Id. id. obligaciones	89 50	89 00
PARIS		
4 por 100 exterior español	97 65	97 67
3 por 100 francés	94 95	95 02
CAMBIOS		
Paris a la vista: Francos	7 80	7 65
Londres . Libras esterlinas	27 21	27 17

La política

El gobernador de Zaragoza

Madrid 2.—El jefe del Gobierno ha manifestado a los periodistas que le inquieta la enfermedad del gobernador civil de Zaragoza, señor Weyler, indicando que éste no le ha comunicado nada.

El señor Canalejas ha preguntado al capitán general de Cataluña por la salud de su hijo.

radicales respecto al impuesto de consumos.
-Todo está resuelto;—terminó diciendole la aviación, el ferrocarril, el telégrafo; pero en Granada hemos inventado una; vivir sin comer, y por lo tanto lo más grandioso del siglo XX.

POLITICA

El gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama, enviado desde Almuñécar por los sobrinos del candidato conservador por el distrito de Motril señor Márquez:

Francisco Valverde y Rafael Márquez a gobernador civil:
Telegrama alcalde V. E. sobre agresiones nuestras a políticos civantistas, completamente falso. Provocación partido familia alcalde, ayudada por jefe de policía, ocurriendo ligero incidente que para nadie tiene importancia.

Hoy es esperado en Granada el rector de esta Universidad y senador por la provincia, don Federico Gutiérrez.

Ayer recibimos el siguiente telegrama de Almuñécar:

Ridiculisamente falso telegrama al alcalde a gobernador sobre agresión a su hermano que jefe civil político Civantos. Este y familia provocaron coacciones, motivando ligero incidente, del que quieren aprovecharse para fines electorales.—Rafael Márquez, Francisco Valverde.

También recibimos ayer el siguiente telegrama de Almuñécar:

Mesa electoral de Leontegí, partidarios de Civantos, negaron como derecho como apoderado candidato conservador y prohibiéndonos presentar credenciales interventores, arrojándonos violentamente colegio. Siguen amenazando de descaramientos.—Francisco Martín Fernández.

Por el señor presidente de esta Audiencia territorial, a instancia de don Ricardo Burgos Caraña, ha sido habilitado el notario de Ubeda don José Antonio García de Castro, para que intervenga en las elecciones que se celebran en el distrito de Guadix.

El jefe de esta centro telegráfico ha dispuesto que mañana, con motivo de las elecciones, se preste servicio permanente en las estaciones de Motril, Guadix y Almuñécar.

De Motril recibimos anoche el siguiente telegrama:

Coacciones de la Alcaldía a favor candidato ministerial llegan a lo inconcebible. Resentida esta vega mala distribución agua, éstas se han apicadas fuera turno a labradores que se avienen a votar candidato ministerial, dando caso estúpido de haberlas llevado todas durante dos días al inmediato pueblo de Salebrea, interrumpiendo el riego de ésta. Es general la indignación. Agentes Alcaldía organizan rondas asalaradas electores.—Redacción Motrileña.

TEATROS

Alhambra

Anucha celebró su beneficio la bella y eminente concertista de mandolina Remedios Sanchis, a quien tantos aplausos ha tributado el público granadino en esta temporada.

El teatro, como era de esperar, estuvo concurridísimo. Remedios Sanchis interpretó escogidas composiciones con su maestría y artes habituales, recibiendo del público cariñosas muestras de simpatías y admiración.

La notable concertista pudo anoche comprobar que en Granada se ha rendido justo tributo a sus méritos.

Cinco puñaladas

En la Carrera del Genil, a la una y media de la madrugada anterior, exigió Ramón Aguilár a Antonio López Navarro, que le abonase seis pesetas que le adeuda.

Manifestó Antonio que no podía entregar dicha cantidad por carecer de fondos y Ramón le acometió con una navaja, ocasionándole dos heridas en el brazo izquierdo, otras dos en la espalda y una en la cabeza.

El vigilante Campoy, el cabo de seguridad López y el guardia Garrido Pérez, detuvieron al agresor, conduciendo al herido a la Casa de Socorro, donde fué curado.

Notas taurinas

En el tren correo del Sur marchará hoy a Mombilla de Manzanar (Ciudad Real), donde torosará mañana en unión de Saltillo, el valiente novillero granadino José Sánchez Frascuelito.

La compañía el buen banderillero Francisco Díaz España.
La corrida será con picadores. Frascuelito torosará también los días 8 al 11 del actual en Villacarrillo y el 12 en Gérez del Marqueado.

Medidas higiénicas

El alcalde accidental señor López Sáez, ha ordenado al jefe de la guardia municipal que ejerza exquisita vigilancia en todos los servicios relacionados con la higiene de la población.

Ha propuesto el médico higienista los medios para que sea saneada la casa número 7 de la calle del Horno del Espadero.

El decano de la Beneficencia ha indicado a la alcaldía la conveniencia de que sean blanqueados los mercados y que sean blanqueados con mangas de riego, así como también el depósito de

carne que existe en la Alhóndiga, desinfectándose los retretes diariamente.
Una vista del informe emitido por el médico higienista, el decano ha propuesto se mandase al dueño de la casa de un colegio de esta capital cambie los retretes por inodoros y dote a los urinarios de agua corriente.

Se ha ordenado que los médicos municipales practiquen la visita de inspección a todos los viajeros que entren en Granada.
La central de desinfección ha pedido el material y drogas que se había acordado en previsión de que se presentase una epidemia.

Esta tarde, a las seis, se harán las pruebas necesarias para inaugurar la estufa de desinfección.

En el laboratorio municipal fueron analizadas ayer seis muestras de agua, cinco de vino, tres de aguardiente, dos de vinagre, dos de pimienta molida y dos de azafrán.

Ayuntamiento

En la sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento se dará cuenta del siguiente orden del día:

Oficio del gobernador civil comunicando la orden que desestima la reclamación hecha contra la capacidad de los concejales don Manuel López de la Cámara y otros y confirma el acuerdo de la Comisión provincial declarando incapacitado para desempeñar dicho cargo a don Juan García Moreno.

Cuenta de 670 16 pesetas de don Paulino Ventura Travest, por impresos. Otra de 511 50 pesetas del jefe de la guardia municipal, importe del racionado de los caballos de las plazas montadas.

Otra del exabstentante don Gabriel Sánchez, de 645 20 pesetas, quejas invirtieron en aceras de cemento y empedrado de la calle de los Baratillos y de la plaza de San Agustín.

Otra de 1 808 53 pesetas, invertidas en la construcción de la alcantarilla de la calle Nueva de la Virgen, entre las de San Antonio y San Diego.

Alumbrado extraordinario en los pasajes para el mes de Septiembre.

El alcalde, señor La Unión, solicitó 10 días de licencia con fecha 31 de Agosto, encargándose de la alcaldía don Miguel López Sáez.

El teniente de alcalde don Juan García Villatoro, solicita dos meses de licencia.

Acuerdos de la comisión de Fomento y Obras, que ya conocen nuestros lectores.

Decretos del alcalde disponiendo se establezcan grifos en el Aljibe de Trillo, que se construya un tramo de barro para el cubillo de la calle del Vidrio, que se proceda a la limpieza y reparación del cañón de la Merced, que sea reparada una chorrea que existe en el cortijo del Mosco (Pargu) de la acequia de Aynadamar.

Otros asuntos
Ha ordenado el alcalde interino, señor López Sáez, al sobrestante municipal, disponga se proceda a la limpieza de los tejados y de los techos de bajada de la casa Ayuntamiento.

Se ha recibido en el Ayuntamiento el nombramiento de agente de la reserva a favor de José Rubio González.

También se han recibido las licencias absolutas de Bonifacio Martínez La Chica y Gregorio Castillo Huertas.

Pueden los tres presentarse en el Ayuntamiento y se les entregará los documentos referidos.

UN ROBO

La guardia civil de Las Mozas (Loja), ha participado al gobernador que en la madrugada del 26 del pasado Agosto penetraron en la venta de los Alazores, de aquel término, dos sujetos desconocidos, y amenazando de muerte a la arrendataria Dolores Bautista Martín, le exigieron el dinero que tuviese.

Los ladrones se llevaron 5.800 reales en billetes y plata y varias prendas de vestir.

La guardia civil practica diligencias para detener a los autores del hecho.

Instrucción Pública.

Se ha posesionado de su cargo la maestra de la escuela de niñas de Dehesas de Guadix, doña Emilia Ruiz Cuéllar.

El día 20 del actual, a las doce de la mañana, se celebrarán en la Universidad las oposiciones a las pensiones establecidas por el real decreto de 13 de Agosto de 1877, e instrucción del 15 del propio mes y año, a favor de los alumnos oficiales de la misma, que hayan hecho estudios de facultad en el curso académico de 1909 a 1910.

Los aspirantes deben acreditar falta de recursos para seguir su carrera, y haber obtenido tres notas de sobresaliente ó de por lo menos, si solo han cursado el primer año de facultad.

Los ejercicios consisten:
1.º En disertar cada opositor, por espacio de un cuarto de hora, sobre un punto escogido a la suerte, de entre cinco, designados en el acta por el tribunal relativo a las diversas asignaturas ya aprobadas.

2.º En una disertación escrita sobre un punto sorteado también por el tribunal, de entre cinco, dispuestos por grupos de asignatura, sin libro ni preparación alguna y en términos análogos a los que se efectúan para los premios ordinarios. Este ejercicio se efectuará al siguiente día, a las ocho de la mañana.

Las solicitudes se presentarán en la secretaría general de la Universidad, antes del día 15 de Septiembre, acompañándose la hoja de estudios, cédula personal y la justificación de pobreza.

Seccion Religiosa.

Cultos para hoy

Santos del día 2.—San Sandalio, mártir. San Colombiano. Santa Serapia y San Ladislao.

Misa.—La Misa y oficio divino son de San Esteban rey de Hungría, confesor (ayer) con rito semibíblico y color blanco. En Laudes hay salufagos y en Prima preces. En la Misa 2.ª oración "A cunctis", 3.ª "ad libitum".—Hoy pueden celebrarse Misas rezadas de difuntos.—Las vísperas desde el Capítulo de la Defunción, 16 después Pentecostés 1.ª de Septiembre, con conmemoración del antecesor y de Santa Rosalía virgen, hay Sufragio y en completas se dicen preces.

Jubileo perpetuo.—En la Capilla de los Reyes Católicos y Ntra. Sra. de las Angustias.

Jubileo de las 40 horas.—En la iglesia de Santa Inés, a devoción del Excmo. señor marqués de Bulboa, en sufragio de sus padres y demás difuntos de su familia.

Se manifiesta a las siete de la mañana y se oculta a las seis de la tarde.

Rosario.—En la Catedral, San Andrés, San Hildefonso y San José, a las ocho de la mañana.—En todas las demás iglesias se cantará, al toque de oraciones.

Misas cantadas.—En la Catedral, Capilla Real y los Hospitalicos a las nueve de la mañana.

Misas rezadas de punto.—En la Catedral, a las ocho y ocho y media de la mañana.—En la Capilla Real a las ocho y cuarto.—En San José, San Andrés, San Hildefonso y San Mateo, a las ocho.—En las Capuchinas, Hospitalicos, Sagrado Corazón, la Fe y San Juan de Dios, hay Misa de media hora, desde las seis hasta las diez de la mañana.—En Santa María Magdalena, desde las siete a las diez.

Hay Misa a las doce, en Nuestra Señora de las Angustias, San Justo, Santa María Magdalena, San Juan de Dios y en Santa Inés.

Novenas.—En honor de Ntra. Sra. de la Consolación y de San Agustín.—En Santa María Magdalena, a las seis y media de la tarde. En los Hospitalicos, a las siete y preces de R. P. Castro Delgado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra señora de los Angeles, en las Capuchinas.

Solemne triduo que en honor de la Emperatriz Soberana de Cielos y Tierra María Santísima, con el título de los Favoros, le consagra su muy antigua y venerable hermandad establecida canónicamente en la iglesia de San Juan de los Reyes de esta ciudad, y en representación de la misma sus actuales mayordomos la Ima. Sra. D.ª Mariana Tello, viuda de Toledo, y el señor don Vicente Tello en unión de los RR. PP. Redentoristas, el cual tendrá efecto en la forma siguiente:

En los días 3.º y 5.º de Septiembre, a las cinco y media de la tarde, después de rezar el santo rosario habrá sermón; acto continuo se procederá al ejercicio del triduo, con gozos a la Santísima Virgen, Ave María cantada, salve, letanía y reserva, terminándose el último, con procesión a S. D. M. por las narces de la iglesia y adios a la divina Señora.

En los días primero y tercero, a las ocho de la mañana, habrá misa cantada. El domingo 4.º a las ocho, tendrá lugar la comunión general que previene los estatutos de la Hermandad para los cofrades de la misma, y a las once, la función principal, en la que predicará el R. P. García de la Congregación del Santísimo Redentor.

Los sermones de las tardes, están a cargo del referido P. García.

Asiste para solemnizar estos cultos, la orquesta que dirige don Carlos Romero Vargas, ejecutando en la función la misa gran de don maestro Prados, el Evangelio el Tota pulchra del maestro Palacios, y el ofertorio el Ave María a solo y coro del maestro G. nudo; por las tardes los Gozos del maestro don Antonio Guglielmi Guén, y en la última, salve y letanía del referido autor, cuyas obras tendrán lugar a grande orquesta.

El día 4.º estará en dicha iglesia el jubileo circular (veas 4) horas, en sufragio de los cofrades difuntos, y el 5.º a devoción de la señora doña Mercedes González, por el eterno descanso del alma de su difunto esposo don José Velasco.

Su Santidad el Papa Inocencio IX, en su Bula fechada en Roma a 15 de Mayo de 1690, se dignó conceder perpetuamente a todos los cofrades de la expresada Hermandad en el día de su entrada, confesando y comulgando, indulgencia plenaria y entera remisión de todos sus pecados; y lo mismo a los que estando para morir invocaren por lo menos de corazón y arrepenidos el Dulce Nombre de Jesús, ó confesados y comulgados visitaren dicha iglesia en el día 25 de Marzo, desde las primeras vísperas del día anterior hasta ponerse el sol de aquel día; y 61 días de indulgencia, todas las veces que piadosamente asistieran a las festividades que celebre la Hermandad en la repetida iglesia.

Campos y mercados

Nuestro colega el Boletín Agrícola de la región de Andalucía oriental, dice en su número del 31 de Agosto, lo siguiente:
"Continúan las operaciones de recolección de los cereales de invierno y leguminosas. Las informaciones adquiridas para la confección de la Estadística reglamentaria, confirman plenamente que en el presente las favorables condiciones meteorológicas de la mitad del año agrícola, las cosechas pueden tener un carácter de regulares en cantidad y calidad, tanto en regadío como en secano.

A tal resultado contribuyeron las heladas tardías, la sequía que se dejó sentir en algunas zonas y las influencias cósmicas no convenientes en los últimos períodos vegetativos.

La producción de trigo basta para las necesidades de la provincia. En cuanto a las hortalizas y frutos de verano, tales como remolacha, patatas, maíz y judías presentan en general aspecto exuberante, si bien se encuentra la vegetación algo retrasada por falta de grados de calor.

Los ramos oliverares se han resentido al igual tanto por la caída del fruto. Los vidones ofrecen buen aspecto, pronosticándose una cosecha regular.

Las dehesas de verano muestran abundantes pastos para los ganados. Las fabricas para la elaboración del azúcar de remolacha han inaugurado la campaña, que en el año actual está limitada por el exceso notable de la producción, en el año último, sobre el tipo fijado a esta provincia en el concierto entre la Sociedad General Azucarera y las cooperativas libres.

La cosecha de la raíz sacarina se califica tan solo de regular en cantidad y calidad, por consecuencia de las heladas tardías, habiendo sido en algunos puntos atacadas las siembras por la chinche (cáscida nobilis) aunque sin constituir plaga.

Las dehesas de Sierra Nevada ofrecen para la ganadería abundantes pastos. El mercado de cereales se mantiene en la

baja iniciada al comienzo de las operaciones de recolección, sin notoria tendencia.

En la Alhóndiga de la capital se cotiza el quintal métrico de trigo, con inclusión de todo derecho, entre 27 27 a 28 40 pesetas; el de cebada, de 21 95 a 23 48, y el de habas, de 18 86 a 21 78.

En el resto de la provincia, según las informaciones adquiridas, se cotiza el quintal métrico de trigo, entre 26 70 y 28 97 pesetas; el de cebada de 20 45 a 24 24; el de garbanos de 27 53 a 63 34; el de habas, de 17 34 a 21 69, y los yerros, de 17 98 a 19 29.

Los 100 kilos de patatas se cotizan en el campo, de 6 09 a 8 70 pesetas, siendo regular la exportación.

El mercado de aceites, mantiene el alza iniciada, cotizándose el quintal métrico entre 108 70 y 113 04 pesetas.

El mercado de azúcares continúa sostenido al precio de 119 a 123 pesetas por 100 kilos, según clase, siendo escasa la demanda.

En el Matadero de la capital, se cotiza el kilo de carne de reses mayores, de 1 78 a 1 93 pesetas; el de borregos, de 1 64 a 1 67, y el de ganado cabrío, a 1 20.

Desde Alomartes

Sr. Director del NOTICIERO GRANADINO.
Muy señor mío y de mí más distinguida consideración: Espero de su conocida bondad, se sirva insertar en su popular diario la adjunta carta para el alcalde de Ilora.

Gracias anticipadas y me repito de usted atto. s. s. q. b. s. m., F. M. A.

Para el alcalde constitucional de Ilora.
Muy señor mío: Leo en La Publicidad del día 1.º de Septiembre, una carta de usted en contestación a la mía del 30 de Agosto, en la que dice que todo lo que en la mía digo es completamente incierto, y siento decirle que lo que usted dice en la suya es lo que no es cierto, pues yo y otros varios vecinos, nos fuimos en queja al alcalde de este pueblo rogándole diera órdenes para que se retirase de la plaza, la manada de cerdos que en ella había, por ser insostenible el olor que despedían, siendo desatendida nuestra queja.

Respecto al "Punto del Charcón", que dice que no está en tan malas condiciones como digo, demás le consta a usted que por dicho "Punto", no se puede transitar, por ser un continuo peligro para todos los viajeros, pues en no muy lejana fecha, en un mitin que dió usted y sus partidarios en el local del entonces "Círculo de Amigos", prometió usted gobernar dicho "Punto", el día que usted entrara en posesión de la alcaldía, cosa que no ha cumplido y nosotros le recordamos.

Dice que no tiene fondos, ¿y entonces en qué ha invertido usted las 3 640 000 pesetas que tienen asignadas las cinco madres de caridad para las atenciones del Hospital, pues a todo el público le consta que dichas madres se han tenido que ir de ese pueblo por no poder pagarles, y ahora nos encontramos sin Hospital y sin saber en que se ha invertido la cantidad que debía usted de abonarles durante el presupuesto del corriente año.

Ya ve usted señor alcalde, si tiene usted fondos para arreglarlo.
Hasta otro día señor alcalde, su afectísimo s. s. q. b. s. m., F. M. A.

Alomartes 2 Septiembre 1910.

Prensa Oficial

La recibida ayer en Granada no contiene ninguna disposición que no hayamos publicado en nuestro Servicio Telefónico.
Boletín Oficial
El de ayer inserta:
Edicto de la Dirección general de Obras públicas, señalando el día 29 del actual para la adjudicación en pública subasta de las obras de "troz 2.º de la carretera de Luján a Ojiva, en el tipo de 297 302 73.

Otro de la Diputación provincial, acordando el precio medio a que deben abonarse los suministros que se han suministrado a los cuerpos del Ejército y Guardia civil en el mes de Julio anterior.

Edicto del alcalde de Zájur, haciendo saber haber quedado expuesto al público el presupuesto municipal ordinario para el año de 1911.

Otro del de Pinos Genil, anunciando la terminación y exposición al público del repartimiento de guardería rural.
Edictos judiciales.

DE ILLORA

Suceso lamentable
En la mañana de ayer ocurrió una desgracia en la calle Real de este pueblo, que conmovió hondamente a los que la presenciaron. Pasaba por dicha calle, el carruaje propiedad de don José Márquez Andrad, y confor me iba corriendo, intentó el niño de nueve años de edad Rogelio López Cervera, subirse en el estribo, pero el cual salió al encuentro del coche, teniendo la desgracia de ser alcanzado por éste, causándole al ser arrojado varias heridas graves en la cabeza y la fractura completa del brazo izquierdo.

El lesionado fué atendido por el inteligente médico don Fernando Escobar Manzano que le practicó la primera cura.

Al tener conocimiento del suceso el juzgado municipal, se trasladó al dicho lugar, dando principio a practicar las primeras diligencias.

Los bodas
Como tenía anunciado en las columnas de este popular diario, en la mañana de ayer se han verificado los matrimonios de las bellas y distinguidas señoritas Paquita y Amalia Blaqueada Ruiz, con los distinguidos señores don José Scrivano Párrizas y don Francisco Mario Ruiz, respectivamente.

Desdijo la unión el virtuoso párroco don Santos de la Chica Jiménez, siendo padrinos don José Scrivano Párrizas, sus hermanos don Andrés y doña María, y de don Francisco Mario Torres y Amalia Maqueda Ruiz, don Marcelino Torres Ruiz y doña Consuelo Ibañez Navarro.

Acto seguido marcharon ambos matrimonios a hacer el viaje de bodas, en el que recorrerán varias de las principales capitales de España, siendo despedidos por las enhoras buenas de todos los que les rodeaban.

De fiestas

Se están organizando las fiestas del patrón de este pueblo, y oportunamente mandará el programa.

La banda de música

Ha sido contratada la banda de música de este pueblo, para que asista a la función de Fuente Vaqueros.

Enfermo

Se encuentra enfermo, aunque levemente, nuestro querido amigo don Gregorio Morales Martínez. Desempeñe un pronto restablecimiento.

EL CORRESPONSAL

Ilora 2-9-1910.

Delegación de Hacienda.

Hoy se abonarán libramientos de don Felipe Sánchez, don José Bel y al depositario pagador.

Mercados

DIA 2 SEPTIEMBRE DE 1910 GRANADA

Table with 2 columns: Precios por quintales métricos and Trigos en la Alhóndiga. Items include Cebada, Habas, Maiz, Veros, etc.

Table with 2 columns: Existencias del día anterior and Vendido. Items include Trigo, Maiz, etc.

Zatazadero público
Carnización y precios del día de ayer: 13 reses mayores, con peso de 2278 kilos, de 180 a 1 90.

ESPECTACULOS

Cineógrafo y Variedades.
Beneficio de Sr. Teniff.—Presentación de la eminente concertista de mandolina señorita Remedios Sanchis y de Mr. Teniff, con sus perros comediantes, y seis magníficos cuadros por el cine.

Precios: Butaca, 0 75 pesetas. Entrada general, 0 20.
Lux Eden
Secciones desde las ocho en adelante, tomando parte en todas ellas el notable músico y pianista Leo Hartur. Todas las noches nuevas y variadas películas.

Pref. renca, 40 céntimos; entrada general, 20 cént.

Otros productos que se expenden en las

Aguas de Lanjarón

VIRGEN DE BELEN

Precio de los jabones "Virgen de Belén" (Granada)
Clase 1.ª, estilo sevillano . . . Kilo 90 cént.
Clase 2.ª, amarillo . . . 80 "
Clase 3.ª, moreno . . . 60 "

Antiséptico . . . Caja 2 pta.
Id. en polvo para barberías, paquete 20 cént.
Al por menor en las Aguas de Lanjarón.
Para pedidos al por mayor, en las oficinas de la fábrica, Solarillo, 6.

CONSULTA ESPECIAL

de enfermedades de la vista,
Por el Dr. Guillermo S. Aguilera, ex jefe de Clínica Oftalmológica en París y Profesor auxiliar de la Facultad de Medicina.
De 9 a 1 y de 2 a 4.—Gómez, 9.

Alomartes 2 Septiembre 1910.

Prensa Oficial

La recibida ayer en Granada no contiene ninguna disposición que no hayamos publicado en nuestro Servicio Telefónico.
Boletín Oficial
El de ayer inserta:
Edicto de la Dirección general de Obras públicas, señalando el día 29 del actual para la adjudicación en pública subasta de las obras de "troz 2.º de la carretera de Luján a Ojiva, en el tipo de 297 302 73.

Otro de la Diputación provincial, acordando el precio medio a que deben abonarse los suministros que se han suministrado a los cuerpos del Ejército y Guardia civil en el mes de Julio anterior.

Edicto del alcalde de Zájur, haciendo saber haber quedado expuesto al público el presupuesto municipal ordinario para el año de 1911.

Otro del de Pinos Genil, anunciando la terminación y exposición al público del repartimiento de guardería rural.
Edictos judiciales.

DE ILLORA

Suceso lamentable
En la mañana de ayer ocurrió una desgracia en la calle Real de este pueblo, que conmovió hondamente a los que la presenciaron. Pasaba por dicha calle, el carruaje propiedad de don José Márquez Andrad, y confor me iba corriendo, intentó el niño de nueve años de edad Rogelio López Cervera, subirse en el estribo, pero el cual salió al encuentro del coche, teniendo la desgracia de ser alcanzado por éste, causándole al ser arrojado varias heridas graves en la cabeza y la fractura completa del brazo izquierdo.

El lesionado fué atendido por el inteligente médico don Fernando Escobar Manzano que le practicó la primera cura.

Al tener conocimiento del suceso el juzgado municipal, se trasladó al dicho lugar, dando principio a practicar las primeras diligencias.

Los bodas
Como tenía anunciado en las columnas de este popular diario, en la mañana de ayer se han verificado los matrimonios de las bellas y distinguidas señoritas Paquita y Amalia Blaqueada Ruiz, con los distinguidos señores don José Scrivano Párrizas y don Francisco Mario Ruiz, respectivamente.

Desdijo la unión el virtuoso párroco don Santos de la Chica Jiménez, siendo padrinos don José Scrivano Párrizas, sus hermanos don Andrés y doña María, y de don Francisco Mario Torres y Amalia Maqueda Ruiz, don Marcelino Torres Ruiz y doña Consuelo Ibañez Navarro.

Acto seguido marcharon ambos matrimonios a hacer el viaje de bodas, en el que recorrerán varias de las principales capitales de España, siendo despedidos por las enhoras buenas de todos los que les rodeaban.

De fiestas

Se están organizando las fiestas del patrón de este pueblo, y oportunamente mandará el programa.

La banda de música

Ha sido contratada la banda de música de este pueblo, para que asista a la función de Fuente Vaqueros.

Enfermo

Se encuentra enfermo, aunque levemente, nuestro querido amigo don Gregorio Morales Martínez. Desempeñe un pronto restablecimiento.

EL CORRESPONSAL

Ilora 2-9-1910.

Delegación de Hacienda.

Hoy se abonarán libramientos de don Felipe Sánchez, don José Bel y al depositario pagador.

Grandes saldos en SAN JOSE

